

**ANUNCIAN IMPUGNACIONES**

Buscan partidos judicializar  
5 de las 6 elecciones estatales.

**PAN PELEARÁ TAMAULIPAS**

# Tanto Morena como oposición impugnarán 5 de las 6 elecciones

El partido guinda acusa irregularidades y abusos en Aguascalientes y Durango

El tricolor anticipa  
que rechazará el  
proceso electoral  
en Hidalgo

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

Las dirigencias nacionales, candidatos y legisladores federales de Morena, PAN, PRI y PRD anunciaron que prepararán recursos de impugnación en cinco de las seis elecciones estatales del domingo.

Aunque en casi todos los casos los resultados que ofrecieron ya los órganos electorales locales marcan diferencias notoriamente amplias, el presidente de Morena, Mario Delgado, y diputados federales de su partido anunciaron que presentarán diversas denuncias y recursos de impugnación por las irregularidades y abusos registrados en Aguascalientes y en Durango.

Delgado Carrillo y la vicecoordinadora morenista en la Cámara de Diputados, Aleida Alavez, precisaron que en estas entidades hubo desvío de recursos, uso indebido de las instituciones públicas de los gobiernos locales, con las que se cometieron abusos de autoridad y diversos delitos.

Acusaron que se reportan "graves violaciones a los derechos humanos" por parte de los cuerpos policiacos estatales y municipales en contra de

ciudadanos y hasta de la violación al fuero constitucional de legisladores locales y federales, al ser detenidos sin justificación alguna.

Desde la noche del domingo, Delgado anticipó que impugnarán la elección en Aguascalientes y Durango—donde perdieron— y que presentarán también denuncias contra las agresiones que sufrieron integrantes de su partido.

La diputada Alavez remarcó que "en Aguascalientes hubo una persecución muy orquestada desde el gobierno del estado y muchos compañeros sufrieron amenazas, los perseguían el domingo cuando estaban observando el desarrollo del proceso".

Algunas por separado y otras conjuntas, los partidos de la coalición opositora Va por México—PAN, PRI y PRD—adelantaron que ya preparan impugnaciones de los procesos en Tamaulipas, Hidalgo y en Quintana Roo.

Desde el festejo de sus triunfos en Aguascalientes y Durango, el presidente del PAN, Marko Cortés, adelantó que "se analiza la impugnación de la elección de Tamaulipas", y que "se van a revisar los resultados ante la presunta compra de votos e intervención del crimen organizado".

"Posiblemente va a haber algunos aspectos que van a salir y se van a judicializar los resultados, pero ya será tema de los abogados", completó el candidato panista César

Augusto Verástegui.

La candidata priista de Va por México en Hidalgo, Carolina Viggiano, adelantó también que recurrirá a los tribunales en cuanto el resultado de la elección se haga oficial, debido a que—sostuvo—"hubo una descarada intromisión del gobierno federal" y acusará "violencia política de género" y "guerra sucia" desde Palacio Nacional, así como el "uso faccioso de programas públicos" y "la compra de votos sistemática".

Desde el PRD, su dirigente Jesús Zambrano acusó que hubo "adversidades en las que compitió la oposición, alentadas por el gobierno federal", por lo que "se preparan ya las denuncias e impugnaciones correspondientes".

El coordinador perredista en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro, uno de los operadores de campaña de la candidata del PAN-PRD en Quintana Roo, Laura Fernández—que perdió por 40 puntos frente a la candidata de Morena, Mara Lezama—, anunció que impugnarán la elección y denunciarán "prácticas que atentaron contra la democracia y el derecho ciudadano de manifestar su voluntad de forma libre, como son la coacción y la compra de votos", mediante el uso de programas sociales del gobierno.

No obstante, antes de emitir su voto, la candidata y su equipo de campaña—encabezado por Espinosa Cházaro—aseguraron que había "confianza en el proceso electoral" y



que "las y los ciudadanos ejercerán su derecho al voto en una fiesta democrática, en un ambiente de paz, alegría y libertad". En el estado, el PRD está en la ruta de perder hasta su registro.

**FOCOS**

**Dará pelea.** El PRD anunció que en Quintana Roo "hubo prácticas que atentaron contra la demo-

cracia" y que darán la pelea en la entidad, donde el sol azteca está en la ruta de hasta perder su registro.

**En Tamaulipas.** "Se van a revisar los resultados ante la presunta compra de votos e intervención del crimen organizado", adelantó Acción Nacional.

**En Hidalgo.** Carolina Viggiano (PRI) adelantó que recurrirá a los tribunales en cuanto la elección se

haga oficial, pues "hubo una descarada intromisión del gobierno".

*"En Aguascalientes hubo persecución muy orquestada desde el gobierno del estado"*

**ALEIDA ALAVEZ**  
Diputada de Morena



**ANUNCIO.** Mario Delgado, líder nacional de Morena, tras la jornada electoral del domingo.